
Diálogos Pró-Açaí

Ata 3ª Reunião do Comitê Diretor

Data:  19 de agosto de 2022

Reunião realizada em formato virtual

Participações

Daniela Vilela - FSC; Fabrício Santos - MAPA; Erika de Paula - IPAM; Gabriel Silva - UEAP;

Gunter Viteri - EcoConsult/Conexsus/GIZ; Caroline Fontolan, Luís Fernando Iozzi e Renata

Guerreiro - Instituto Terroá.

Pautas

- Informes;

- Atualizações;

- Demandas.

Informes

Fabrício informou que a Coordenação-Geral de Extrativismo - CGEX irá participar, entre os

dias 1 e 3 de setembro, da conferência GreenRio/ Gren Latin America 2022. Seguem links

para maiores informações sobre o evento:

- Programação

- Cadastro

Daniela comentou que foi realizada, durante a semana anterior, a reunião regional de

membros latino-americanos do FSC, no Panamá. Como a instituição está trabalhando com

florestas comunitárias, o trabalho junto aos Diálogos Pró-Açaí foi apresentado em um dos

espaços.

Posterior a isso, Erika relatou que o trabalho desenvolvido pelo IPAM, referente ao

levantamento de dados sobre as batedeiras de Belém e Ananindeua, municípios do Pará,

está em processo de finalização. Foram entrevistadas quase 500 batedeiras. O próximo

passo será analisar os dados, contando com auxílio de uma equipe de economistas, e, em

seguida, pretendem fazer um seminário para apresentação dos resultados.

Renata trouxe o repasse de que o estudo de análise comparativa de serviços ecossistêmicos

em diferentes sistemas produtivos de açaí, desenvolvido pelo Instituto Terroá, está em

andamento e as equipes de fauna e carbono estão realizando as coletas de campo. Mais

adiante, o resultado do estudo será compartilhado com todos.

Foi retomado com os participantes a situação do site dos Diálogos Pró-Açaí. Está previsto o

https://www.greenrio.com.br/index.php/conferencia-green-rio-2022/
https://www.greenrio.com.br/index.php/cadastro-visitante-green-rio/


lançamento para setembro. Nesse sentido, foi colocado que seu lançamento pode ser

conciliado com a oficina de monitoramento da iniciativa.

Atualizações

Solicitações enviadas ao MAPA

Sobre o documento encaminhado para o MAPA, a respeito das demandas levantadas pelo

Comitê Diretor dos Diálogos Pró-Açaí (Solicitação de Informações ao MAPA), Fabrício

retornou que foi encaminhado para algumas instâncias, como para a Apex, Embrapa e

Secretaria de Defesa Agropecuária (SDA)/Departamento de Inspeção de Produtos de Origem

Vegetal (DIPOV), mas ainda não teve o repasse dos dados solicitados. Vale destacar que a

Apex indicou, para as demais tratativas a respeito do tema, o contato do Anderson Dib.

Renata, da secretaria executiva dos Diálogos, recomendou que seja realizada uma conversa,

a parte da reunião do Comitê Diretor, cujo foco seja trabalhar meios para impulsionar a

agenda em torno desse tema. Fabrício disse que irá solicitar ao Anderson/Apex que entre

em contato com a secretaria executiva dos Diálogos.

Campanha de assinaturas

Foi dado início ao processo de coleta de assinaturas da Carta de Intenções dos Diálogos

Pró-Açaí, por meio do envio do convite aos participantes que compõem a rede de contatos

da iniciativa. O próximo passo da campanha será a priorização das instituições estratégicas

para impulsionamento das ações e objetivos dos DPA. Além disso, foi comentado sobre a

definição de um prazo limite para as adesões, a ser acordado em momento posterior.

No mais, a secretaria executiva dos Diálogos elaborou um formulário para solicitação de

adesão à iniciativa por novos membros (Formulário para adesão por novos membros). O

ponto nevrálgico dessa questão é como será mediada a participação dessas novas

instituições, que vai além da inclusão em nossa rede de contatos e canal do WhatsApp.

Assim, foi ponderada uma questão, que exige amadurecimento interno pelo Comitê Diretor:

qual será o comprometimento das instituições e pessoas físicas ao aderirem formalmente à

iniciativa?

Demandas

Para a próxima reunião, dois pontos foram evidenciados para serem trabalhados. O primeiro

é sobre a construção de um regimento interno, que será previamente elaborado pela

secretaria executiva e validado pelo Comitê Diretor.

Além disso, foram compartilhadas as previsões de eventos a serem realizados ainda este

ano. Está prevista a realização de uma oficina de monitoramento das ações dos Diálogos em

outubro, a realização de dois seminários pelo GT Sustentabilidade, além de um evento de

fechamento das atividades anuais do Diálogos. A proposta inicial será refinada e

https://drive.google.com/file/d/1HwAQtpHNgSFgcpwj96O4z7kg-En4vHQ8/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1vfq8kIRoWlku2p85t0FawHe1XZy8PrVC/view?usp=sharing
https://drive.google.com/file/d/1vfq8kIRoWlku2p85t0FawHe1XZy8PrVC/view?usp=sharing
https://forms.gle/QFU77WBpziWN8qY88


apresentada na próxima reunião. Todos os eventos deste ano serão realizados online, mas

está sendo dialogado sobre a possibilidade de realizar um evento presencial no ano que

vem.

Os seminários se relacionam à construção de um Documento de Diretrizes de Boas Práticas

para a cadeia do açaí. Em meio a esse documento, algumas questões se relacionam com

demandas foco do GT Sustentabilidade, como a questão do Trabalho decente/Trabalho

infantil e Rastreabilidade/Logística. A GIZ contratou uma consultoria para elaborar um

documento sobre a primeira temática e o evento será conduzido para dar luz a isso em meio

ao GT e convidados. Foi destacado a importância de se trazer os produtores, cooperativas e

associações para esse diálogo, para demonstrar como isso está ocorrendo no campo.

Erika comentou sobre o debate de bioeconomia realizado no Pará e sobre a importância dos

Diálogos realizarem conversas políticas para aproximação com essa movimentação. Ela irá

intermediar uma ponte para ampliar o debate entre as partes.

Durante a reunião, não houve tempo para relatar a proposta para a realização da oficina de

monitoramento dos Diálogos Pró-Açaí. Para isso, foi encaminhada para o e-mail dos

membros do Comitê Diretor esta proposta ao final da reunião, para que possam fazer

sugestões. Para essa oficina, vale se atentar ao que foi posto durante a Oficina de

Planejamento dos Diálogos Pró-Açaí (Síntese da Oficina).

Encaminhamentos

- Fabrício entrará em contato com Anderson Dib (Apex) para fazer a conexão com a

secretaria executiva dos Diálogos, para encaminhamento das demandas solicitadas

aos referidos órgãos;

- Erika vai mapear como pode se dar o diálogo entre os Diálogos Pró-Açaí e o

movimento sobre Bioeconomia que está ocorrendo no Estado do Pará;

- Apresentação dos avanços na próxima reunião do Comitê Diretor, relacionados a

agenda de eventos, construção do regimento interno e campanha de assinaturas à

Carta de Intenções dos Diálogos;

- Data da próxima reunião: 29 de setembro de 2022.

https://drive.google.com/file/d/1eR-iyunHh9_Nwa-kh2CIsBwAF6t7C-mR/view?usp=sharing

